

令和6年度 八代市立植柳小学校 学校だより No.10

# いずかし

植柳小学校校訓 「うつしく、やさしく、たくましく、かしこく」



八代市立植柳小学校  
校長 嶋村 立馬

令和6年6月7日

## 伝統劇「宝暦萩原堤」を知ろう!!

植柳小学校では80年以上前から受け継がれてきた児童劇があります。それが伝統劇「宝暦萩原堤」です。宝暦とは江戸時代の年号で、宝暦5年に球磨川沿いの萩原堤が決壊し500人以上の死者を出す大災害がありました。このとき、藩の命を受けた当時の八代郡の目付である稲津弥衛門が中心となり、人々と力を合わせてこの堤防の修築という難工事に取り組みました。この史実をもとにして、植柳小では昭和12年に児童劇「宝暦萩原堤」ができあがり、最初の発表が行われました。それから植柳小ではこの伝統劇が機会あるごとに上演されてきました。



ここ数年、コロナ禍で継承自体が途絶えていましたが、この劇のこれからについて、植柳宝暦萩原堤保存会の方々と協議を重ねています。先日は全校集会で、宝暦の大災害について、そして植柳小学校で引き継がれてきた伝統劇「宝暦萩原堤」について、私から子供たちに伝えました。子供たちもとても興味を持って話を聞いてくれました。子供たちには、これから劇の様子を見る機会をつくっていきたいと思っています。

保護者の皆様には、「宝暦萩原堤」についてのアンケートをとらせていただいております。お答えいただきました皆様ありがとうございました。7月の授業参観の折に、保護者の皆様にはこの劇についてお話しする機会を持ちたいと思っています。その後、出演を希望する子供たちの募集を行う予定です。そして希望者の人数により、今年度上演ができるのかなど、今後のことについて協議していきます。

## プールがきれいになりました

今週3日(月)に植柳小学校のプール掃除が行われました。この日は、5年生が小プールを中心に、6年生が大プールを中心に掃除してくれました。朝から水着を抱えて、今日はプール掃除があると話しながら登校している子も見かけました。

プール掃除では先生方の指示のもと、みんなが協力してプールの床や壁面にこびりついた汚れを落とすことができました。おかげで、プールが見違えるようにきれいになり、来週のプール開きが迎えられます。

がんばってくれた5・6年生のみなさんに感謝して、みんなでプールを大切に、そして安全に使ってほしいと思います。がんばってくれた5、6年生の皆さん、ありがとうございました。

